
令和４年度教育活動に係る保護者評価（第１回）の自由記述について 

 令和４年度教育活動に係る保護者評価（第１回）へのご協力ありがとうございました。

ご提案やご意見等への本校の考えを伝えます。なお、お寄せいただいたご意見の中には、

個人情報保護のため掲載を見合わせたものもあります。スペースの関係で短くさせていた

だき掲載したものもあります。ご理解をお願いいたします。 

 保護者からのご提案・ご意見等 学校としての意見 
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●青空弁当の日のお知らせが少なく、ぎりぎりに

なって知る人もいた。昨年は給食だよりに青空弁

当と書いてあったり、月の予定に書いてあった。

もう少し前もってわかるようにしてほしい。 

 

 

●コロナ禍で行事の予定変更も多い状況で

すので、様々な便りで繰り返し周知に努め

てまいります。 

●校外学習などの行事のときにメールでもう少し

状況連絡がほしい。 

●校外学習の時など状況連絡をもう少しメールで

ほしい。 

●学校からの連絡メールや、ホームページの投稿

が去年に比べ、かなり減ったと思う。前は社会科見

学などある日には、たくさん状況メールが来てい

て状況把握ができたのに、全くなくて残念に思う。 

●林間学校ではお世話になりました。ホームペー

ジで写真がアップされるのを楽しみにしていたの

ですが、一枚も無くて残念でした。連絡メールでの

お知らせも、せめて 1 日目を無事に終えましたく

らいは欲しかったです。 

 

 

●子供たちの指導が第一であること、コロ

ナ禍の中での実施であり今まで以上に子供

たちの様子に注意を払わなくてはならない

こと、随行する職員は増えてないこと等を

考慮すると、ＨＰやメールでの詳細な状況

連絡は難しいと思います。ただし、保護者

の皆様に安心していただくためにも、活動

が一区切りついた時など、ポイントごとの

お知らせを心がけます。 

 

●林間学校の写真はたくさん撮ってありま

す。iPadのOneDriveに保存してあります

ので、そちらからご覧ください。 

 

●iPadで授業中の写真や動画が見れたら学校の様

子が理解しやすいとおもいます。 

 

●個人情報保護についてもご理解いただ

き、ＨＰやiPadのOneDriveを使い分け、

情報提供できたらと考えております。 
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●コロナ感染について。学級閉鎖が出た場合、学

年を伏せるのはやめていただきたいです。全く意

味のないことですし、班で登校している以上、誰

が来ないのか把握できないので大変迷惑です。余

計な詮索をしないようにと流行当初と全く同じ文

言のコピペをされていますが、現在そんなことを

言う人はいないです。プライバシー云々に敏感に

●コロナの感染は、日常生活の中で起こっ

てしまうもので、決して特別なものではな

く、誰かから責められることでもありませ

ん。そうであれば、ご指摘の通り学級閉鎖

のクラス名を伏せる必要はないと思いま

す。しかし、感染された方の中には、感染

したことを知られたくないと思っている方
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なりすぎて安全が守られなければ元も子もありま

せん。 

 

もいます。よって、感染された方の不安に

寄り添い、今後も、学級閉鎖が出た場合は

学級名は伏せるという方針で行きたいと思

います。但し、登校班のこともありますの

で、閉鎖になったクラスのご家庭には、休

むことを登校班の班長さんに確実に知らせ

るように通知文に明記し、登校時の混乱が

起きないようにしていきたいと思います。

ご理解をお願いいたします。 

 

 

●またコロナの感染者数が増えてきていますが、

子供たちが我慢を強いられる事のないように行事

などは感染対策をしたうえで以前のようにやって

頂きたいと思います。 

 

●２学期も１学期同様、「感染対策を徹底

し、可能な範囲で、教育活動を実施・継続

する」を基本に取り組んでまいります。１

学期、本校は、陽性者数を、他校に比べる

と、とても少なく抑え込むことができまし

た。これも、子供たちが体調不良の症状等

を示したときのお迎えなど、ご家庭のご協

力があってのことだと思います。２学期も

ご理解、ご協力をお願いいたします。 
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●いつもありがとうございます。授業参観でも丁

寧な授業がみられ、ありがたかったです。タブレ

ットの持ち帰りが少なくなり、良かったです。重

いし、家にあるとどうしても触りたくなってしま

うので、影響を心配していました。目的外使用を

している子もいるようです。病欠が長引く時のオ

ンライン授業などは便利でありがたいですが、そ

れ以外の使用については、マイナス面も十分に考

慮していただきたいです。よろしくお願いしま

す。 

 

 

 

 

 

 

 

 

●文科省が進める、全国の小中学生に 1人

1台の端末を配布する「GIGA（Global and 

Innovation Gateway for All ※「すべての

人にグローバルで革新的な入口を」という

意味です。）スクール構想」のねらいは、

パンデミックや災害時の対応が目的ではあ

りません。これまでの一斉学習から、個別

最適化された21世紀型学習への深化・転

換です。それは、時代の要請でもあり、教

育におけるＩＣＴの活用はこれからの教育

の基準となっています。しかし、ご指摘の

通り、ＩＣＴにはマイナス面もあり、それ

への十分な配慮を欠くことはできません。

深谷市では、小中学校のＩＣＴ使用のルー

ルとして「安心ふっかネット」を提言して

おります。こうした提言を折に触れ繰り返

し活用し、指導してまいります。ご家庭で

も、同提言を活用し、学校と歩調を合わせ



 

 

 

 

 

 

●健康観察についてのメールはいつから配

信しなくなってしまったのですか？ 

指導していただけると助かります。よろし

くお願いいたします。 

※「安心ふっかネット」は本校ＨＰ、深谷市教育

員会ＨＰでご覧になれます。 

 

 

●「健康観察についてのメール」とは、コ

ロナ陽性者がでたときの注意喚起の文面で

しょうか。昨年度の３学期から、陽性者が

でた時ごとの配信は止め、学級閉鎖となっ

た場合のみ、配信しております。 
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●防犯・交通安全に繋がる教育を充実させ

て頂きたい。 

 

●１学期は担任による指導の他に、外部指

導者（深谷警察署員、市役所職員）を招

き、交通安全教室（４５年）、防犯教室

（１年）非行防止教室（全学年）を行って

きました。防犯、交通安全指導は、２学期

以降も折に触れ、継続的に指導していきま

す。また、外部指導者を招いて、薬物乱用

防止教室（６年）も予定しております。 
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●同じクラスの子に「うるさい」といわれ

たり、ぶたれたりしたことがあるそうで

す。また、走り方教室でのことになります

が、上の学年の子に、「じゃま。死んだら

いいのに。」と言われたそうです。こちら

に原因があったとしても、言葉の暴力、力

の暴力はあってはならない事だと思いま

す。そう言った指導を強化していただける

とありがたいです。 

 

●ご指摘の通り、身体的な暴力はもちろん

のこと、言葉による暴力もあってはならな

いことです。本校では、毎月実施している

全学年の子供たちを対象とした「生活アン

ケート」、教師による日々の生活の見届け

で、トラブルの有無について情報を収集

し、個別に対応しております。それでも見

逃し等が発生してしまうかもしれませんの

で、お気づきの点、気になること等ありま

したら、担任までご一報をお願いいたしま

す。 
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●今、とても暑く、熱中症が心配です。遠

方通学の児童は、水筒の中身がすぐに無く

なってしまいます。たくさん持っていきた

いですが、今度は重くて大変になります。

●猛暑の中、屋外で活動していると冷水を

口にしたくなりますが、水分補給を目的に

した場合、冷水の摂取は、逆効果（内臓へ

の負担、水分を体内に取り入れるのに要す



策 学校でも冷たい水分が補充できるように冷

水機の稼働をお願いしたいです。 

 

る時間等）になることもあるようです。ま

た、現在、学校にある冷水機は、何年も使

用していないため、衛生的にも機械的にも

使用できません。そのため、学校では、水

筒への水の補充は、水道水で行うように指

示します。 
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●今年度は、4月の学級懇談がなく、どの

様な流れで教育活動が進むのかが分からず

不安でした。学習の進め方、決まりごと、

行事予定など知りたかったです。コロナの

関係も分かりますが、タブレットを活用し

てオンライン、または学年ごとに日付を変

えて実施できたのではないかと思いまし

た。授業参観、学級懇談をしないで、PTA

総会だけ行ったのも疑問でした。 

●前回の授業参観で保護者も教室に入りま

したが、全員は入れず廊下は暑く教室内も

密になっていました。難しいとは思います

が、何か工夫できたら良いのかなと思いま

した。やはり他の学年も同じ状況だったよ

うです。 

●授業参観が中止（延期）になったのに総

会が行われたのはなぜですか ？ 

 

 

●ご心配をおかけして申し訳ありません。

年度当初にお配りした年間行事計画を基本

とし、感染拡大の状況をみて、適宜修正し

て、進めてまいります。行事予定について

は、学年から出る月便り、週便り、学校だ

より、連絡メール等を通して、「できるだ

け早めに」を基本にお知らせします。 

 

●６月の授業参観については、体が大き

い、人数が多いなどを考慮し、高学年は、

多目的室で、校庭でと、密にならないよう

に実施しました。２学期は、低・中学年に

おいても、密にならないように、何かしら

の対策を講じていきます。 

 

●今年度もＰＴＡ総会を行わず、昨年度、

一昨年度同様、ＨＰ上で総会資料を見てい

ただき諸議案を承認していただくという形

態をとることもできました。しかし、３年

連続で同様な形態をとると、コロナ禍前、

長年にわたり蓄積してきた、新年度を迎え

るにあたって必要な事柄の引き継が難しく

なり、コロナ終息後、スムーズにＰＴＡ活

動をスタートさせることが難しくなってし

まうことが予想されたため、役員以外の方

の参加は少ないであろうとことは予想され

ましたが、今年度は、体育館でＰＴＡ総会

を実施しました。予想通り、役員の方以外

の参加は少なかったのですが、役員間で、

新年度をスタートさせるにあたり必要な事

柄の継承はできたと考えております。ご理

解をお願いいたします。 
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●担任ではない先生に教わるとき、怒って

ばかりで教えてくれないからわからないと

言っている。難しくなる学習を少しでも授

業で身につけてほしい。 

 

●授業がわからず進んでしまっているよう

なので、フォローしていただく体制をとっ

ていただくとありがたいです。 

 

●学習規律を正し、学習活動を充実させた

い思いの表れであると思いますが、本末転

倒とならいように、職員一同確認し、指導

に当たっていきます。 

●子供達の学習理解度を直接的に高める手

立てとして、算数の少人数指導やＴＴ、ふ

っかちゃん夕焼け計算道場、各種学力学習

状況調査結果から得られたデータを活用し

ていきます。また、幾分、間接的にはなり

ますが、子供たちに学習に意欲的に取り組

む姿勢を育むことも必要です。そのために

課題を成し遂げたときの充実感、達成感を

味わうことができるような指導にも力を入

れていきたいと思います。 

 

※少人数指導→算数を２人の教師で指導します。

クラスを２分しそれぞれの教師が指導したり、ク

ラスに２人の教師が入ってＴＴで指導します。３

年生以上の算数で行います。 

ＴＴ→クラスを２人の教師がチームを組んで指導

します。１、２年生の算数や国語を中心に指導し

ます。 

※ふっかちゃん夕焼け計算道場→１０月頃から、

週１回放課後、算数の計算問題の復習を行いま

す。対象は４年生です。 

 

 

 ●担任の先生には、色々と丁寧に対応して

いただき、感謝しています。が、他の部分

で以前に比べて管理的な指導を多く耳にし

ます｡立ち止まっての挨拶や、号令を揃え

ることなど、小学生には不自然で、軍隊の

ようにも思えます｡一方で、「先生に挨拶し

たけど無視された」とも言っています｡子

どもたち一人ひとりの個性が輝くような学

校にしてほしいです。よろしくお願いしま

す。 

 

●あいさつは、相手に気持ちを伝える最も

重要ですぐにできる所作です。立ち止まっ

てのあいさつは、「～しながらのあいさ

つ」「通りすがりのあいさつ」など、今し

ていることを一旦やめてあいさつをしまし

ょうという、望ましい社会生活を送ってい

くうえで必要な基本的な生活習慣であり、

マナーであると考えております。 

●ご指摘の号令は、体育の授業で使われて

いる号令でしょうか。体育の授業の号令

は、体育の学習内容である集団行動を指導



 

するためのものです。学校として号令をそ

ろえているのは、混乱を避けるためです。

また、そうした号令によって指導する集団

行動の目的は、秩序だった安全で効率の良

い行動をとることによって、友達とのかか

わりを深めることや緊急時における安全な

対応力を高めることです。決して、管理が

目的ではありません。そのためには、形だ

けを追い求めるのではなく、集団行動の良

さ、意味を子供たちが理解できるように指

導していくことが必要です。この点をもう

一度確認し、指導に当たっていきます。 

 

●「先生に挨拶したけど無視された」とい

う件に関しては、意図して行ったことでは

ないと思いますが、あってはないことです

ので、職員一同、留意していきます。 
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●トイレが、汚いので、掃除をもっとして

もらいたい。 

 

●日頃から清掃時間を設定し取り組んでお

りますが、人数の問題（職員、児童）もあ

り、十分に手が届かない現実があります。

これからもできる範囲で力を尽くし取り組

んでいきますが、十分でないところは、Ｐ

ＴＡ環境整備作業等の折にお力をお貸しい

ただきたいと思います。よろしくお願いい

たします。 

 

 


